
Sitzung des Rates der Fachschaft
für Physik und Astronomie

Protokollführung: Elia Jüngling
Sitzungsleitung: Jurek Völp

03. Februar 2021

Beginn: 16:15 Uhr

Anwesende Ratsmitglieder: Jurek, Alex, Fabian, Jannik (ab 16:20 Uhr), Katha,
Lana, Lennart, Marina, Martha (ab 16:20 Uhr), Patrick, Elia

Weitere anwesende Fachschaftsmitglieder: Hendrik

Beschlussfähigkeit: festgestellt

Nächste Sitzung: 10. Februar 2021 um 18:00 Uhr c. t. auf dem BBB-Server des FSR
(Link sh. Moodle/Website)
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TOP 1 Sitzungsleitung und Protokollführung
Es wird der Antrag gestellt, dass die Sitzungsleitung von Jurek und die Protokollführung
von Elia übernommen werden. Dieser Antrag wird einstimming angenommen.

TOP 2 Tagesordnung
Die Tagesordnung wurde wie folgt zusammengestellt:
TOP 1: Sitzungsleitung und Protokollführung
TOP 2: Tagesordnung
TOP 3: Genehmigung des letzten Protokolls
TOP 4: Berichte aus den Arbeitskreisen
TOP 5: Berichte aus den Gremien
TOP 6: Post
TOP 7: Bericht des Sprechers
TOP 8: Projektleitungsseminar
TOP 9: Umbesetzung von Arbeitskreisen
TOP 10: Verschiedenes

Diese Tagesordnung wird einstimmig angenommen.

TOP 3 Genehmigung des letzten Protokolls
Es wird der Antrag gestellt, das Protokoll der Sitzung von 27. Januar 2021 zu genehmigen.
Dieser Antrag wird einstimmig angenommen.

TOP 4 Berichte aus den Arbeitskreisen
Satzung und GO: Der AK hat sich am vergangenen Samstag (30.01.21) getroffen und
die aktuellen Entwürfe für sowohl Satzung als auch GO besprochen.
AK Quizabend: Der AK Quizabend hat sich nach der letzten Sitzung getroffen und die
relevanten Themen besprochen. Bis zum kommenden Freitag werden noch Anmeldungen
von Interessierten gesammelt.
AK Merch: Der AK Merch hat sich am vergangenen Montag (01.02.21) getroffen und
das Logo überarbeitet. Es ist geplant das Logo in mehreren Versionen für verschiedene
Produkte (T-Shirts, Pullover) zu verwenden (Variationen in SW und in Dunkel). Es wird
geplant, zu Beginn des kommenden Semesters, eine Umfrage bezüglich der Nachfrage
unter den Studierenden durchzuführen um die Bestellmenge abschätzen zu können und
somit einen Überschuss zu vermeiden. Es wird ebenfalls in Erwägung gezogen weitere
Produkte wie z.B. Jogginghosen anzubieten. Zusätzlich wird der Vorschlag eingebracht,
eine Version des Logos zu erstellen, bei welchem die farbliche Gestaltung den Farben der
LGBTQIA+ entspricht.
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Den Anwesenden wird eine neue Version des Logos vorgestellt, bei welchem der Kritik-
punkt der Lücke zwischen den Wörtern durch Vergrößerung der Schrift und des Abstandes
der einzelnen Buchstaben berücksichtigt wurde. Da dies ebenfalls auf Kritik stößt, wird
eine weitere Version vorgestellt, bei dem ein Mittelweg gewählt wird. Dieser Vorschlag
trifft auf Zustimmung. Es wird weiterhin der Vorschlag in den Raum gestellt, das Logo
auch als gestickte Version auf Kleidung zu verkaufen. Es wird ebenfalls der Wunsch ge-
äußert, dass das Logo auch auf Hemden gedruckt bzw. gestickt wird. Dieser Vorschlag
trifft jedoch auf wenig Resonanz, da vermutet wird, dass die Nachfrage zu gering seien
könnte. Der Rest der Diskussion wird auf das nächste Treffen des AK’s verschoben.

AK Zapf: Am 09.02.2021 wird es ein Treffen mit einer verantwortlichen Person des
StAPF geben.

TOP 5 Berichte aus den Gremien
FSVK: Es wird eine weitere Stellungnahme zum Hochschulinnovationsgesetzt in Bayern
zur Diskussion gestellt. Weiterhin wird der Unmut der Studierenden durch die eventuelle
Kameraverpflichtung bzw. Überwachung durch die Lehrenden bei Prüfungen angemerkt.
Eine Anfrage an AStA und Justitiariat wurden gestellt. Es gibt noch keine Antworten.
Prüfungsausschuss: Es wurde ein Umlaufbeschluss gefasst. In diesem wurden drei mög-
liche Prüfungsformen für das aktuelle Semester vorgestellt:

• Online open book Klausur: eine schriftliche Online-Prüfung, bei der gewisse Hilfs-
mittel zugelassen sind und eine eidesstattliche Erklärung abgegeben werden muss,
mit welcher die Studierenden versichern, dass sie die Prüfung selstständig angefer-
tigt haben. Hierbei kann durch die Prüfenden eine anschließende kurze mündliche
Besprechung mit den Geprüften durchgeführt werden. In dieser soll überprüft wer-
den, ob die Geprüften über das notwendige Wissen in dem relevanten Teilgebiet
verfügen. Dies soll verhindern, dass es zu Betrugsversuchen kommt. Die Nachbe-
sprechung hat keinen Einfluss auf die Note, kann jedoch dazu führen, dass die
Prüfung als nicht Bestanden gilt.

• Digitale mündliche Prüfungen

• Übungsscheine, die während des Semesters angefertigt werden

Die erste Prüfungsform (Online open book Klausur) wird diskutiert, da es hier vereinzelte
rechtliche Bedenken gibt. Es wird angemerkt, dass es hierbei dazu kommen kann, dass
nicht alle Prüfungen vergleichbar sind, falls nur einzelne Studierende an einer anschlie-
ßenden mündlichen Besprechung teilhaben müssen.
Studienbeirat: Es werden mehrere Modelle für das Modul Lerngruppenleitung im SoSe
2021 und die damit verbundenen Anstellungen von SHK bzw. WHB diskutiert.
Die Vorschläge von Seiten der Fakultät werden durch zwei weitere Vorschläge (Punkte
4 und 5 der folgenden Aufzählung) von Seiten der anwesenden Sitzungsteilnehmer:innen
ergänzt. Die Vorschläge lauten:
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1. Die Präsenzlerngruppen sollen durch SHK’s und WHB’s durchgeführt werden. Da-
für werden 14 + 14 Stellen bereitgestellt. Die Kosten dafür belaufen sich auf etwa
22.000 Euro bis 25.000 Euro (dies wäre identisch mit der Vorgehensweise im Wi-
Se20/21)

2. Die Präsenzlerngruppen werden freiwillig durch Studierende im Rahmen des Mo-
duls Lerngruppenleitung (im folgenden LGL) geleitet. Eventuell müssen SHK’s und
WHB’s als Ergänzung eingestellt werden

3. Die Lerngruppen werden durch die Studierenden des Moduls LGL als reine Online-
Veranstaltung durchgeführt.

4. Die Studierenden des Moduls LGL sollen die Wahl haben, die Lerngruppen digital
oder in Präsenz durchzuführen. Eventuell müssen ergänzend SHK’s und WHB’s
eingestellt werden.

5. Es soll sowohl digitale als auch Lerngruppen in Präsenz geben, wobei die Präsenz-
gruppen nur von dafür angstellten SHK’s und WHB’s durchgeführt werden.

Die von der Fakultät vorgeschlagenen Modelle (Nr. 1 bis 3) stoßen auf wenig Zustimmung.
Argumente von Seiten der Beführworter des Vorschlags 5 sind die Qualitätssicherung,
da bei einer Präsenzlerngruppe für die Studierenden nicht die Möglichkeit besteht, die
Gruppe zu wechseln, falls diese sich nicht ausreichend gut betreut fühlen. Es wird ein
Meinungsbild erstellt. Das Ergebnis lautet:

• Vorschlag 1: 0 Stimmen

• Vorschlag 2: 0 Stimmen

• Vorschlag 3: 0 Stimmen

• Vorschlag 4: 8 Stimmen

• Vorschlag 5: 4 Stimmen

Es gab keine Enthaltungen. Die weiteren Diskussionen finden im Studienbeirat statt.
Strukturentwicklung Das Treffen fand Heute (03.02.21) statt. Es wurde über die Ver-
wendung der finanziellen Reserven gesprochen. Mögliche Verwendungsmöglichkeiten sind
die SHK Stellen, das Anstellen einer abgeordneten Lehrkraft sowie die Öffentlichkeitsar-
beit. Es wurde weiter die Vergabe von Daueraufträgen besprochen
W3 Resolv Berufungskommision: Alle Kandidierenden wurden gesehen und die Kom-
mission hat eine engere Auswahl getroffen. Bis voraussichtlich April werden weitere Gut-
achten eingeholt.

TOP 6 Post
Die Post der letzten Sitzung wurde geöffnet. Es handelte sich einmal um einen Werbe-
katalog, das Wissenschaftsmagazin der RUB sowie ein Brief mit Werbung bezüglich des
Referendariats. Die Post soll an den Rat geschickt werden.
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TOP 7 Bericht des Sprechers
Es wird berichtet, dass der Antrag auf Sachmittel nicht mehr rechtzeitig hätte eingereicht
werden können und somit keine weiteren Sachmittel ausgegeben wurden. Es wird eben-
falls darauf hingewiesen, dass die Faktultätsratswahlen am 22.06.2021 stattfinden werden
und die Wahlvorschläge bis zum 18.05.21 eingereicht werden müssen. Hierzu muss recht-
zeitig eine Vollversammlung einberufen werden. Es wird weiterhin angemerkt, dass die
Verantwortlichen sich darum kümmern sollen, die Fotos für die Website zusammen zu
sammeln.

TOP 8 Projektleitungsseminar
Es gab ein Treffen mit den Verantwortlichen (Herr Junge, Frau Möller, Herr Meyer), bei
welchem die Kritikpunkte der Fachschaft diskutiert und gut aufgenommen wurden.

TOP 9 Umbesetzung von Arbeitskreisen
Es wird der Antrag gestellt, dass die Leitung des AK Schulen an Luis Heinz übergeben
wird und Fabian Knödel damit von der Leitung zurücktritt. Dieser Antrag wird einstim-
mig angenommen.

TOP 10 Verschiedenes
Es wird darüber diskutiert, ob das restliche Bier im Fachschaftsraum verschenkt werden
soll. Es wird jedoch nichts beschlossen. Weiterhin wird angemerkt, dass nun die bisherigen
Protokolle archiviert wurden.

Ende: 17:45 Uhr
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